



10 de Noviembre de 2008

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE GRUPOS VULNERABLES

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día diez de Noviembre del año dos mil ocho, en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal, Calle 2 Pte. N° 107 en la Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Lic. Ma. del Carmen Lanzagorta Bonilla	Presidenta de la Comisión de Grupos Vulnerables del H. Ayuntamiento
Mtra. Natalia Montserrat Sardá Cué	Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables
Lic. Leticia de Llata Hernández	Secretaria del Consejo
Prof. Alejandro Ramírez Campos	Consejero
Montserrat Velasco Huerta	Consejera
Lic. Jorge David de la Garza Benítez	Consejero
Lic. José Agustín Galán Hernández	Consejero
Lic. Efrén Bashbush Bauza	Consejero
Lic. Mónica Hael Suárez Cuayahuitl	Consejera
Lic. Roberto Delgado Olmedo	Consejero
Lic. Ethel Barbosa Onofre	Consejera
Raúl Osbaldo Arroyo Araos	Consejero
L.A.E. Aldo Eric Gallardo Arroyo	Invitado Especial- Vida Abundante
Lic. Ma. Fernanda Ochoategui Sánchez	Invitada Especial
Prof. Alfredo Amaro Vázquez	Invitado Especial
María Ancha Escobar García	Invitada Especial
Lic. Erika Alatorre Abundis	Rpte. del Sistema DIF Municipal
Lic. Alejandro Ávila Friginals	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Noviembre bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior
3. Primera Entrega de Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos
4. Campaña de sensibilización sobre el respeto a la diversidad y su derecho a la inclusión
5. Asuntos Generales.
 - Recapitulación de acuerdos.

LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL

Mtra. Natalia Montserrat Sardá Cué.- Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables da la bienvenida a los consejeros ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, posteriormente declara que existe quórum legal para iniciar la sesión, subsiguientemente da lectura a los puntos del orden del día y procede a circular el acta de la sesión anterior para su rúbrica.

PRIMERA ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A CONSEJEROS CIUDADANOS



10 de Noviembre de 2008

Lic. Alejandro Ávila Friginals.- Toma la palabra y comunica que el consejo Ciudadano de Protección Civil está organizando el evento "Primera Entrega de Reconocimientos a Consejeros Ciudadanos", esto con la finalidad de recaudar recursos para los proyectos. El primero de ellos; "Mis primeros pasos en la prevención de incendios" de tipo educacional para niños y aunando una capacitación para los maestros con el fin de prevenir accidentes, este programa ya se ha realizado dentro del municipio pero le hace falta darle más alcance, el segundo proyecto que se tiene pensado realizar es el de "Ni una veladora mas"(prevención de accidentes vehiculares). El evento se llevará a cabo el día 28 de noviembre a partir de las 21:00hrs en el Centro Mexicano Libanes, además de que será una cena que tendrá música en vivo y show, el costo del boleto es de \$300.00, y pide que apoyen el evento cede la palabra al Lic. Efrén Bashbush Bauza para que abunde en el tema.

Lic. Efrén Bashbush Bauza.- Toma la palabra e indica que se tenían más proyectos, pero como se tenía la negativa de las autoridades municipales se decidió hacer un mecanismo para recabar los fondos y poder realizar los proyectos respectivos; así mismo les solicita que mínimo este Consejo complete una mesa, pues el costo es muy barato y con todo lo que incluye esta correcto el precio.

Lic. Alejandro Ávila Friginals.- Añade que en la reunión de Presidentes el martes pasado fue presentado este proyecto-evento y se acordó que cada consejo apoyará con 10 boletos como mínimo, (se hace entrega de los boletos a la Mtra. Natalia para repartirlos). Así mismo y en el sentido de la Entrega de Reconocimientos, cada consejo deberá elegir por lo menos 3 consejeros destacados para recibir el mencionado, misma acción que lo deja a criterio del Consejo.

Mtra. Natalia Montserrat Sardá Cué.- Indica que será por votación y mayoría para evitar malas interpretaciones.

Lic. Efrén Bashbush Bauza.- Indica que se tome en cuenta a los consejeros que hacen un sacrificio por venir al consejo. A lo cual la Presidenta del Consejo considera que todos participen en la votación y que sea como los mismos consejeros decidan para ser justos.

CAMPAÑA DE SENSIBILIZACIÓN SOBRE EL RESPETO A LA DIVERSIDAD Y SU DERECHO A LA INCLUSIÓN

Mtra. Natalia Montserrat Sardá Cué.- Señala que las personas que no han asistido con regularidad, al consejo y les faltan documentos, los entreguen lo más pronto posible para tener todo el archivo del consejo completo. Por otro lado y con relación a la campaña de sensibilización es importante que se aterricen bien los conceptos como: medios de comunicación, mensajes para escuelas o juntas auxiliares, ¿como se aprecia hacia la sociedad?, ¿a quién va dirigido?, exposición de las dificultades de las personas con alguna discapacidad, (que a la vez la misma sociedad los discrimina) etc. La idea principal es instruir a la sociedad que existe una cantidad importante de personas discapacitadas y que una gran mayoría no es por causa de nacimiento sino que es una discapacidad adquirida a lo largo de la vida, por tanto, cualquiera puede ser uno ciudadano vulnerable a esta causa.

CALENDARIO DE ACTIVIDADES

Se tiene una conferencia de prensa (banderazo de arranque de la campaña), programado para el día 12 de noviembre a las 10:00AM, y se llevará a cabo en la sala de prensa del Palacio Municipal, están invitados todos los presentes; Posteriormente se tienen las pláticas a estudiantes, por el momento, solo están anotados los colegios particulares, pues son los que han respondido a esta conferencia. Los preescolares fueron rechazados por la falta de personal y material, además de que se tienen 48 escuelas, que se redondean a 50 por la probabilidad de que se integren mas;



10 de Noviembre de 2008

además de que una escuela se tiene hasta tres sesiones, y se espera tener una con y otra sin discapacidad.

Se tienen pláticas para sensibilizar a los padres de familia, por el momento, se tienen a dos escuelas; se está por realizar una asociación denominada Portavoz, misma que se encarga de capacitar a personas con alguna discapacidad en cuestiones socio-laborales, talleres de lenguaje, braille, señas, y bolsa de trabajo. Tiene talleres de sensibilización vivencial, con pláticas a los padres de familia, llamando a que permitan crecer a las personas con alguna discapacidad, y comenta con toda seriedad y humildad que es necesario informarse, no solo ir a ver qué decir o hacer.

Los Consejeros comentan la posible participación en los eventos, y la necesidad de organizar el tiempo, pues solo es cuestión de coordinarse para apoyar en alguna escuela o plática. Se comenta que la gran problemática se encuentra en los padres de familia, pues son los que más se resisten a la integración de niños discapacitados. La Presidenta comenta que esto solo es en la primera etapa, pues en la segunda, se espera que no sea necesario buscar donde dar las pláticas, sino que las mismas escuelas llamen a los expertos para que informen sobre el tema a los maestros o padres de familia.

Lic. Efrén Bashbush Bauza.- Comenta sobre la obtención de recursos para los proyectos, considerando importante ir o comunicarse con SEDESOL Federal para tener recursos.

La Presidenta comenta que se habló con las CORDES del Estado y que se puede entrar en el programa de la SEP, ya que se tiene como un programa de formación, implantado a 750 escuelas públicas. Por lo tanto que es necesario abocarse a esto y a la cuestión de los recursos.

Mtra. Natalia Montserrat Sardá Cué.- Menciona que la campaña está muy próxima, y los talleres de sensibilización vivencial realizado por la asociación Portavoz y que va dirigido a estudiantes de fisioterapia de la BUAP (el cual dilata 3 hrs), para dos grupos, se puede dar en otros espacios, pues están dispuestos a brindar 4 talleres más, no omitiendo que se ha llevado la plática a diputados, periodistas, etc. Por otro lado menciona que la distribución de los carteles está a cargo el Lic. Agustín Galán, y estos se colocarán en microbuses y escuelas; en los programas radiofónicos se ha hablado en radio oro, se visitará tertulia el día 13 de Noviembre, y televisoras locales.

Se acuerda sobre las distintas actividades a realizar para la sensibilización de la sociedad, como el partido de basquetbol, y la presentación de danza en sillas de ruedas.

DALE PASO AL RESPETO

Lic. Erika Alatorre Abundis.- Toma la palabra y comenta que pueden apoyar su campaña en la difusión juntamente con la campaña del DIF "No violencia" en donde visitan plazas y centros comerciales vacunando a los ciudadanos contra la violencia con una gotita de miel, (se les proporcionan pulseras y varios artículos de apoyo).

Comienza su ponencia señalando que el 14 de octubre del presente año, los regidores instituyeron el mes municipal de la convivencia y la no violencia, dentro de este marco se están realizando diversas actividades como es la firma de un acuerdo que se realizó el 05 de noviembre que llevaba por nombre Observatorio Ciudadano contra la Violencia, y lo que se realizó fue que se sectorizaron los observatorios, y esto porque los sectores obreros muy difícilmente se acercan al sector gubernamental (ya sea municipal o estatal), lo que se pretende es firmar los acuerdos con los 5 sindicatos más importantes de la ciudad como son: CTM, FROC – CROC, IMSS, VW y CROM, en donde se sensibilicen a los obreros, para que sirvan como observadores y denunciante, si



10 de Noviembre de 2008

detectan algún tipo de violencia, la idea es tener un número de emergencia las 24 hrs, para atender estos casos.

En este momento se llevan algunas actividades como la obra de teatro que manifiesta los 8 tipos de violencia que existen, con el fin de que los hombres y las mujeres que la vean se identifiquen y digan "yo estoy en la misma situación, o algún amigo, etc." buscando eliminar el miedo de ir y denunciar, de igual modo, se realizó un cortometraje dirigido a los padres de familia para que se rescaten los valores y los sentimientos. Invita al Foro Latinoamericano de Modelos e Intervención en materia de violencia en el centro de convenciones, ponentes de Colombia, Costa Rica, México y Chile, el día 25 de noviembre.

Siendo las veinte horas de este día se da por terminada la sesión llegando a los siguientes:

ACUERDOS

- Se convocará a la próxima sesión del Consejo el día 19 de Enero del 2009.